



## Le Pape et la Vierge de Lourdes

L'année 1908 qui vient de s'ouvrir unira dans un même souvenir le cinquantenaire des apparitions de l'Immaculée à Lourdes et le Jubilé sacerdotal du bien-aimé Pape Pie X, heureusement régnant.

Les Apparitions de Lourdes ont, en effet, commencé en France le 11 février 1858, et, en la même année, le 18 septembre, l'onction sacerdotale fut donnée au nouveau prêtre que l'Esprit-Saint prédestinait au pontificat suprême en nos jours si troublés pour l'Eglise de France.

Il y a là une providentielle coïncidence qui établit des liens encore plus étroits entre Lourdes et le Pape, et ces liens sont anciens et multiples.

En 1858, le glorieux Pie IX, qui venait, en vertu de son infaillibilité personnelle, de définir le dogme de l'Immaculée Conception, salua avec amour la parole de cette Vierge de Massabielle qui venait faire écho à la sienne, en répondant à Bernadette : " Je suis l'Immaculée Conception. "

C'était une récompense du grand acte de son pontificat : la Sainte Vierge, en cette apparition, sourit à Pie IX la proclamant Immaculée, comme Elle avait souri à Duns Scot au moment où il osait prendre la défense du dogme